



Lic. Eddy F. Sánchez C.
CONCEJAL
MUNICIPIO DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO

Mesa
G

Quito a, 18 de noviembre de 2014
Oficio N° 14000549ES-DMQ

DOCTOR
MAURICIO BUSTAMANTE HOLGUIN
SECRETARIO GENERAL DEL CONCEJO METROPOLITANO

Presente.-

Por medio del presente, solicito a usted, **SEÑOR SECRETARIO**, se digne otorgar **La Mención de Honor por Servicios Relevantes a la Ciudad “Marieta de Veintimilla”** conforme lo establece la Ordenanza 0224 en el artículo (44), al cumplirse 68 años de vida al servicio de la comunidad del **“MERCADO CENTRAL DE QUITO”**, dando un servicio de calidad, siendo reconocido como un mercado saludable el 3 de junio de 2003, por la Organización Panamericana de la Salud y la Organización Mundial de la Salud, asegurando la alimentación a la ciudadanía capitalina, así como también el rescate de la gastronomía ecuatoriana tan apreciada y valorada nacional e internacionalmente es por eso que es deber como representante de la ciudadanía, reconocer y resaltar los valores humanos, culturales, gastronómicos y sociales, de tan prestigioso Mercado que a favor de la población capitalina va dejando huellas significativas a lo largo de este tiempo.

Adjunto al presente la información pertinente, razón por la cual, me permito solicitar este pedido para conocimiento y trámite de la Comisión de Mesa.

Por la atención favorable que se digne dispensar al presente, anticipo mis debidos agradecimientos.

De usted muy atentamente,

Lcdo. Eddy Sánchez C.
CONCEJAL DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO
Heraltes/ml

SECRETARÍA GENERAL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO	RECEPCIÓN DE DOCUMENTOS FECHA: 18/11/14
QUITO	20 NOV 2014
ALCALDÍA	FECHA RECEPCIÓN: KSM. NÚMERO DE HOJA: 05

Mercado Central de Quito

MERCADO CENTRAL

desde marzo de 1946

BIOGRAFIA DEL MERCADO CENTRAL

De acuerdo a las averiguaciones realizadas a varios de los fundadores de este tradicional mercado, se dice que es entre los meses de marzo y abril del año 1946, que de acuerdo al oráculo se comprende que son los meses donde florece las semillas plantadas en la tierra fértil.

La historia la describe así, al inicio sus labores de comercio la desarrollaban los y las compañeras comerciantes en el sector de la Marín, aproximadamente en número de 30, otro grupo estaba ubicado en San Blas, cerquita de la capilla del mismo nombre con 50 comerciantes, se comenta que sucedió un incendio de magnitud para esos tiempos, en el giro de tercenas donde quedo totalmente destruido las diferentes covachas ubicadas en la planta baja.

Acción que permite la participación directa del Congreso Nacional de ese entonces y mediante decreto se acude en acto de solidaridad a entregar la cantidad de dos mil sucres a cada persona afectada de este siniestro.

Luego se busca unirse con los comerciantes de la Marín, que se encontraban liderados por los señores José Bonifaz y Luis Figueroa, quienes de una forma por demás humanista les dan apertura para hacer el comercio y no dejarles en la indigencia.

En la campaña política se encontraban dos posibles ganadores para ser Alcalde de Quito, de inmediato toma contacto el Dr. José Chiriboga Villagomez con la dirigencia de los dos pequeños mercados y se compromete a que si le ayudaban en la campaña, y ser electo Alcalde de Quito, les entregaba un terreno en sector más privilegiado del Centro Histórico.

Electo Alcalde de Quito el Dr. José Chiriboga Villagomez, llama a los dirigentes tanto del mercado La Marín como del mercado de San Blas, en sesión solemne entrega los terrenos donde antiguamente se les conocía

como EL TORIL primer camal de la ciudad.

Unidos los dos mercados y firmes en su esperanza de ser uno solo, forman y consolidan lo que en la actualidad es conocido como el Mercado Central de Quito, pero esto es necesario dar a conocer, que solo tenían el espacio físico y de construcción absolutamente nada.

Aquí nace el verdadero emprendimiento y la demostración que unidos se puede alcanzar grandes objetivos, con este antecedente se tiene como referencia que las y los compañeros comerciantes, buscan un crédito en el Banco La Previsora para construir las bases y las adecuaciones de su área de trabajo, es digno de resaltar que para obtener este logro había sido necesario solicitar la garantía de los Hnos Mantilla propietarios de el periódico El Comercio, todo esto por recomendación del señor Alcalde Dr. José Chiriboga Villagomez.

Cuando se cuenta la historia, se la debe contar con puntos importantes que muchos desconocen, es el caso, que las y los compañeros pagaron este crédito con sus dineros y esfuerzos.

BONDADES Y FORTALEZAS:

En 1960 en ese entonces en calidad de presidente del Mercado Central el señor José Bonifaz con el respaldo del Honorable Consejo Provincial de Pichincha y el Ilustre Municipio de Quito, construyen el gimnasio de box de nombre Atahualpa en la terraza del mercado, que fue filial de la Asociación de box de Pichincha. Mencionado gimnasio logro forjar a varios campeones locales y nacionales en el plano amateur.

Cabe indicar que todo boxeador profesional extranjero durante su estadía en el país, realizaba sus entrenamientos en este prestigiosos gimnasio.

GASTRONOMÍA:

La gastronomía ha sido es y será una de las mejores cartas de presentación de la comida típica, ya que en el Mercado Central se encuentra platos que ya no consumen ni en los hogares, Ejemplo papas con sangre frita de chancho,

la chanfaina, la guatita, la colada de churos, papas con cuero y librilla, los secos de pollo y chivo, los caldos de gallina y patas, el caldo de huagrasinga, el caldo de cabeza de borrego, el mote con chicharrón, hornado con tortilla de papas, llapingachos, los caldos de pescado y bagre, los encebollados, el bishe y las incomparables corvinas.

En bebidas los jugos naturales de frutas frescas, las aguas frescas o más conocidas como las aguas aromáticas, las goleadas que se preparan tortillas de verde con queso, café y agregado un huevo frito, platos muy tradicionales en todo el Ecuador y de forma especial en la serranía.

Estos platos típicos son la atracción de grandes y chicos y muy apetecibles por los turistas nacionales y extranjeros. Cabe mencionar que chefs de prestigio mundial han degustado nuestros platos típicos y sus comentarios han sido muy saludables.

Como mercado saludable se le reconoce a partir del 3 junio del 2003 - bajo los parámetros de la Organización Panamericana de la Salud y la Organización Mundial de la Salud.

En la actualidad se cuenta con 200 compañeras y compañeros comerciantes, los mismos que dan la oportunidad de trabajo a cerca de 20 mil personas directa e indirectamente.

En el Mercado Central no solo se realiza actividad comercial, por sus acciones de defender el medio ambiente, de rescatar nuestras tradiciones, de preservar la higiene y el ornato, defender y promover nuestra cultura, hemos sido galardonados con varios reconocimientos de firmas nacionales e internacionales.

Sin ser el primer mercado de la ciudad en años de vida, hemos sido tomados en cuenta como referentes y ejemplo para tomar acciones en otros mercados, tanto a nivel nacional e internacional.

La vida y la historia se plasma viviéndola y no solo contándola, para servir de guía en sus fortalezas y logros de quienes están involucrados en servir con

eficiencia a la comunidad.

En vida hay que reconocer a quienes hacen meritos para ser solventes en lo moral, ético, salubridad y lo más importante en acción del sentimiento que tiene que ser humano....la solidaridad....!!